
Sa Majesté l'Impératrice et Son Altesse le Prince impérial visitant la nouvelle école établie dans le quartier de la Maison-Blanche

Numéro d'inventaire : 2018.3.422

Auteur(s) : Henry Duff Linton

Gustave Janet

Type de document : image imprimée

Période de création : 3e quart 19e siècle

Date de création : 1865

Matériau(x) et technique(s) : papier | procédé de gravure à plat, | aquarelle

Description : Il s'agit de la partie inférieure de la première de couverture du journal Le Monde illustré n°434 du 5 août 1865. Le haut a été replié afin d'isoler l'illustration. Cette dernière a été aquarellée.

Mesures : hauteur : 18,2 ; largeur : 26,5 cm (sans prendre en compte le rabat)

Notes : L'article précise qu'il s'agit de "la nouvelle maison chrétienne destinée par la charité chrétienne à l'éducation de l'enfance, rue du Moulin des Prés, dans le quartier de la Maison Blanche". Il précise également que l'élève a fait une démonstration de lecture puis a chanté une chanson.

Mots-clés : Scènes scolaires dans les écoles primaires de garçons et EPS

Instruction religieuse (y compris les 'écoles du dimanche')

Historique : Provenance : Centre d'Étude et de Recherche en Histoire de l'Éducation (Saint-Brieuc, Côtes d'Armor)

Représentations : scène : visite officielle, enseignement, religion chrétienne, école / Visite officielle d'une nouvelle école chrétienne par l'impératrice et son fils. Ils se tiennent dans la partie gauche de l'image, avec deux frères, dont l'un doit être le directeur. Un enfant se tient seul devant eux et lit ou chante, en tenant un livre. Dans la partie droite, les autres élèves sont debout et attendent leur tour, sous la surveillance de leur maître.

